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Dans cet édito, je voudrais témoigner devant vous de quelque chose qui m’est cher. 
Voilà maintenant quatre ans et demi que j’ai été appelé à exercer mon ministère non pas auprès de 
vous mais avec vous ici dans cette jolie paroisse de Rochefort et je suis un pasteur heureux de 
travailler ici. 
Le Conseil Presbytéral dont je suis le vis-à-vis est un Conseil à la fois bienveillant et encourageant. Ça 
fait du bien ! C’est facile de travailler ; de proposer des idées ; de les mettre en œuvre. 
 
La paroisse est à un tournant important de son histoire avec la mise en place d’une réflexion sur notre 
territoire et de notre projet de vie d’église avec les Îles de Saintonge. Cela va nous mettre du vent dans 
les voiles. Cela va ouvrir nos horizons. Cela va nous enrichir. C’est pour moi très enthousiasmant. Ce 
que nous allons faire ensemble, on ne le sait pas encore. Cela viendra en son temps après réflexion 
commune. L’important c’est que nous avancions ensemble. 
 
Nous sommes dans une paroisse vivante qui s’ouvre toujours davantage vers les autres au-travers 
d’actions simples mais efficaces. Concerts, Nuit de la lecture, Conférences, Café mortel, … tout cela 
participe de cette volonté d’ouverture et d’annonce de l’évangile au cœur de la cité. Je suis plus 
qu’encouragé dans ces initiatives, je suis soutenu. On ne me laisse pas faire, on fait avec moi. 
 
Merci ! C’est chouette d’être pasteur avec vous ! 
 
 
 

Prière 
 
(Proposée par notre pasteur) 

 
Un père du désert disait : 
 
La nature de l’eau est tendre,   celle de la pierre, dure, mais si l’eau coule constamment goutte à goutte, 
elle creuse peu à peu, et cette dernière devient une vasque qui retient l’eau. 
 
De même la parole de Dieu est tendre et notre cœur est dur, mais l’homme qui entend fréquemment la 
Parole creuse en son cœur pour accueillir la présence de Dieu. 
 
Seigneur, 
 

Trop souvent notre cœur, notre esprit, notre intelligence sont durs comme la pierre. 
 

Au moment où nous allons nous mettre à l’écoute de ta Parole, que ton Évangile soit comme une eau 
qui transperce notre cœur de pierre pour en faire un cœur de chair. 
Amen. 
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Un temple ouvert et accueillant, tel était notre projet qui se concrétise peu, à peu : la grande banderole 
est installée pour annoncer nos activités, les portes sont repeintes et près du porche un pommier a 
pris racine, symbole d’espérance.  
L’école biblique a repris vie, avec des enfants créatifs qui animeront notre fête de Noël, le 15 
décembre.  
 
De belles choses naissent dans notre petite paroisse pour ce temps de l’Avent. 
 
A Bethléem un enfant est né pour manifester l’infini amour de Dieu pour chacun d’entre nous. Et dans 
nos cœurs, quelle espérance laissons-nous naître ?  
 
Je vous propose ce petit texte de Francine Carillo : 
 

Et la question arriva d’en haut 

comme une aile d’ange 

 fracturant la nuit 

personne ne sut  

d’où elle tombait 

 mais elle était désormais posée 

à même la terre, 

 à même chaque visage 

une question de vie ou de mort 

 

nue 

insolente  

de celles qui empêchent 

 toute somnolence 

et rendent à jamais  

pèlerin 

la question que seul un dieu pouvait 
poser : 

qu’est-ce qui en toi  

n’est pas encore né ? 

 

 
Note de la rédaction : Francine Carillo est théologienne protestante et poète. "J’ai faim de mots qu’il 
faut briser pour qu’ils produisent des étincelles". 
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Dimanche 15 décembre 
 

 

 
Comme tous les ans à pareille époque, et avec un peu d’avance sur le calendrier, nous fêterons 
ensemble la naissance de Notre Seigneur. Ce sera pour nous tous une excellente occasion de 
recueillement, de rencontre et de convivialité.  
 

Les assiettes, les couverts et les verres pour le repas seront 
fournis, ainsi que les mets que nous dégusterons avec 

plaisir et les vins qui les accompagnent. 
Une libre participation aux frais sera demandée à chacun. 

 
Programme de la journée : 

 
 10h30 Culte dans le temple avec les enfants. 
 12h00 Verre de l’amitié 
 13h00 Repas offert pris en commun. 
 15h00 Après-midi récréatif musical 
 16h00 fin de la journée. 

 
Comme tous les ans, les personnes qui excellent 
dans l’art de faire des gâteaux sont invitées à 
exercer leurs talents pour le dessert du repas et 
le goûter. 
 

 
 
Afin que nous puissions organiser le repas, nous vous demandons de bien vouloir vous inscrire 
auprès de Sylvie Bardou au 06 78 98 80 44, ou à la fin du culte. 

Crèche 

originale dont 

les santons 

sont des 

amérindiens, 

exposée dans 

la basilique 

Ste Anne de 

Beaupré au 

Québec. 
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Un accueil souriant pour le culte 
 

Ce dimanche 3 novembre, nous avons eu le plaisir d’être accueillis à 
notre arrivée au temple par le sourire juvénile de deux charmantes 
jeunes filles Valentine et Alexie qui avaient revêtu, pour cette 
occasion, leur tenue d’éclaireuse unioniste de France. La présence de 
cette jeunesse nous présentant le fascicule de déroulement du culte 
présidé par leur grand-père, notre ami Patrick, nous a tous ravis. 
Enfin un peu de fraîcheur dans notre assemblée !... 
Ce fut une joie de déposer notre participation à la vie de la paroisse 
dans la pochette présentée par ces deux jeunes filles souriantes. 
 
Un grand merci à elles pour cette aimable participation. 

 
 
 
 
 

 
 

Offrande de Noël 
 
Chers frères et sœurs, 

Avec vous qui participez à la vie de l’Église locale ou qui êtes proches 

du protestantisme, notre paroisse s’engage chaque jour à :  

● recevoir et partager l’Évangile, 
● accueillir les enfants et les jeunes dans nos communautés, 
● accompagner chacun et chacune à toutes les étapes de sa vie, 
● soutenir celles et ceux qui vivent des moments difficiles. 

 

Nous voulons vivre cette mission avec vous. L’Église a besoin de tous ! 

Savez-vous que l’Église ne vit que de dons ? C’est-à-dire, grâce à vous ! 

Les raisons de donner à l’Église sont nombreuses : exprimer votre reconnaissance, encourager ses 

actions de transmission de l’Évangile, soutenir ses besoins matériels, faciliter la formation des laïcs 

engagés et des futurs pasteurs, ou développer la solidarité et la fraternité. 

Nous avons besoin de vous pour assurer ces engagements ! 

Vous pouvez soutenir votre Église par un don, 

Nous remercions celles et ceux qui nous soutiennent fidèlement. En 2025, les dons à votre paroisse 

bénéficient toujours des dispositions fiscales en vigueur : 66 % du montant de votre offrande 

 

 



6 
 

nominative pourra ainsi être déduit de votre impôt sur le revenu. Le conseil s’engage à vous fournir 

les attestations de dons avec précision et ponctualité. 

Une enveloppe sera, d’autre part, à votre disposition courant décembre prochain afin que vous 

puissiez finaliser votre don dans les meilleures conditions. Vous pouvez également faire vos dons par 

virement sur le compte de la paroisse à la caisse d’épargne 

Adresse du destinataire : 
Caisse d’épargne Aquitaine Poitou-Charentes. 

Identification BIC (banque identification code) : 
CEPAFRPP333 

Utilisation de compte pour une utilisation internationale (IBAN) : 
FR76-1333-5004-0108-9181-3715-683 

Adresse 
Association paroissiale : 17 rue Jean Jaurès 17300 Rochefort 

 
En vous assurant de notre prière, recevez nos fraternelles salutations 

Sylvie  Bardou 
Présidente du conseil presbytéral 

 
 

 
 
 
 

Cette rubrique est la vôtre, n’hésitez pas à nous envoyer vos articles, vos coups de cœur, vos rêves 
et tout ce que vous voulez partager avec les lecteurs. Ces articles sont proposés sous l’entière 
responsabilité de leurs auteurs. Ils peuvent entraîner des réponses où des réactions, qui seront 
publiées dans le prochain journal. 

 
 

Idée cadeau de Noël pour les ados 

Punk rock Jesus 

 

Une scientifique idéaliste se voit demander de réaliser un clone de Jésus 
Christ et par dessus le marché de faire vivre cet enfant sous les yeux des 
téléspectateurs, dans le cadre d'un réality show dantesque. Le magnat 
cynique qui invente ce pitch a pour nom Rick Slate. Les fondamentalistes 
chrétiens s'en mêlent, l'enfant n'est pas celui qu'on croit, le garde du corps, 
ancien de l'IRA perd pied, l'adolescent jésus s'enfuit de sa cage dorée... 
espérant ruiner le magnat sans scrupule. Il prend la tête d'un groupe de 
punk rock où il fustige le monde médiatico-scientifique et récuse son 
statut de fils de Dieu. 
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Les commandements de Dieu 
 
 
(Texte ce Clément Marot, proposé par Julien Therme). 

 
 
Nous avons l’habitude d’entendre, tous les dimanches, dans la liturgie du culte les commandements de 
Dieu. Julien a trouvé au fil d’une de ses lectures un texte du poète Clément Marot (1496-1544), 
secrétaire de Margueritte d’Angoulème, future reine de Navarre, grand-mère d’Henri IV, sur ce thème, 
inspiré du livre de l’Exode chapitre 20. Que pensez vous de ces vers en vieux françois ? 
 
Lève le cueur, ouvre l’oreille, 
Peuple endurcy, pour escouter 
De ton Dieu la voix nompareille, 
Et ses commandementz gouster. 
 
Je suis, dit-il, ton Dieu célèste, 
Qui t’ay retiré hors d’esmoy, 
Et de servitude meleste, 
Tu n’auras autre Dieu que moy. 
 
Tailler ne te feras image 
De quelque chose que ce soit, 
Si honneur luy faiz,& hommage, 
Ton Dieu jalousie reçois. 
 
En vain son Nom tant venerable 
Ne jureras, car c’est mespris, 
Et Dieu ne tiendras incoulpable 
Qui en vain son n om a pris. 
 
Six jours travaille, & au septiesme 
Soys du repos observateur 
Toy & les tiens, car ce jour mesme 
Se reposa le Créateur 

 

Honneur à père & mère porte, 
Afin de tes jours allonger, 
Sur la terre qui tout apporte, 
Là où Dieu t’a voulu loger. 
 
D’estre meurtrier ne te hazarde, 
Metz toute paillardise au loing, 
Ne soys larron, donne t’en garde, 
Ne soys menteur, ne faux tesmoing. 
 
De convoiter point ne t’advienne 
La maison & femme d’autruy, 
Son servant, ne la beste sienne, 
N’aucune chose estant à luy. 
 
O Dieu, ton parler d’efficace 
Sonne plus clair que fin alloy, 
En noz cueurs imprime la grace 
De t’obeir selon sa loy.  
 
                        Clément Marot  

 

Lecture pour les "grands", collection à voix haute. 

 
 
Voici l’homme, Conférence de L’IPT 

 

Dans ce premier opus de la nouvelle collection À voix haute développée en 
partenariat avec l’Institut protestant de théologie, quatre enseignants-chercheurs 
tentent d’approcher la vérité du sujet croyant et d’en comprendre la nature. Ces 
articles reprennent des conférences données par ces quatre enseignants dans 
différents contextes ecclésiaux. 
 

 

 

 

 

 

Moïse et les tables de la 

loi.(Musée Marc Chagall de 

Nice). 
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Humour 
 
(Dessin proposé par Etienne Deloulay). 

 

 
 
 
 

L’église protestante de Fouras, Yves et St Laurent de la Prée. 
 
(Texte proposé par Daniel Guibert). 

 
Dans le précédent n° de notre journal paroissial je vous avais présenté le temple de Fouras, construit 
en 1932. Au cours de mes recherches, j’ai pu m’apercevoir que l’implantation de la R.P.R. (religion 
prétendue réformée), s’était faite très tôt dans notre région. Il a existé une église réformée à Fouras, 
Yves et St Laurent de la Prée dès la fin du XVIè siècle. 
 
Le 3 avril 1564, la cure de St Laurent de la Prée est saisie, il n’y a plus de service religieux catholique 
dans le village. De 1568 à 1599, il existe trois églises réformées dans le ressort de la baronnie, à Yves, 
St Laurent de la Prée, Fouras et Rochefort. L’église d’Yves est dressée en 1568 par le pasteur Robert 
Thierry qui se réfugiera derrière les remparts de La Rochelle lorsqu’arrivera la nouvelle du massacre 
de la St Barthélémy (24 août 1572). En 1576, ce même Robert Thierry devient pasteur de Rochefort. 
Les églises de St Laurent de la Prée et Rochefort existent, quant-à elles à partir de 1576. 
 
Nous trouvons la trace d’un pasteur Thierry à Fouras en 1572. En 1620, c’est le pasteur Péris , suivi du 
pasteur Salbert en 1637 (en même temps pasteur de Rochefort). Puis vient le pasteur Elie Constant en 

"Le philistin dit à David : Suis-je 
un chien, pour que tu viennes à 
moi avec des bâtons ? Et après 
l’avoir maudit pas ses dieux, il 
ajouta : Viens vers moi et je 
donnerai ta chair aux oiseaux 
du ciel et aux bêtes des champs. 
David dit au philistin : Tu 
marches contre moi avec l’épée, 
la lance et le javelot ; et moi, je 
marche contre toi au nom de 
l’Eternel des armées, du Dieu de 
l’armée d’Israël, que tu as 
insultée. Aujourd’hui l’Eternel 
te livrera entre mes mains, je 
t’abattrai et je te couperai la 
tête ; aujourd’hui je donnerai  
les cadavres du camp des 
philistins aux oiseaux du ciel et 
aux animaux de la terre. Et 
toute la terre saura qu’Israël a 
un Dieu" 
 
I Samuel chapitre 17 versets 43 
à46. 
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1660, qui a fait ses études de théologie à Genève et qui a exercé à Bourg sur Charente avant d’être 
nommé à Fouras. 
 
Pendant peu de temps, les adeptes de la nouvelle religion vont pouvoir officiellement tenir des 
registres d’état civil. En effet, dans les archives départementales, nous trouvons pour les communes 
de Fouras et St Laurent de la Prée, de 1668 à 1674, les registres paraphés par le « conseiller du roy en 
ses conseils ». 
 

 

 

C’est ainsi que dans ces registres officiels figure la mention du mariage de Suzanne Constant, fille du 

pasteur de St Laurent de la Prée et Fouras : 

 

Aujourd’hui, vingtième jour d’avril mil six cent soixante-quatorze à (…) bénit le 

mariage d’entre Joan Couyer ministre (…), fils de honorable homme Joan Couyer 

docteur en médecine et de Marthe Gousse demeurant en la ville de Cognac ses père 

et mère. D’autre part Suzanne Constant, fille d’Elie Constant ministre de Fouras et 

St Laurent de la Prée et d’Elisabeth Vignier ses père. et mère (…). 

 
 
 

Du vent dans les voiles ! 
 
(Article proposé par Cécile Rivière). 

 
Transportons-nous en terres Bretonnes... 
Quand vous pensez à cette belle région de France, vos premières images sont peut-être ses petits 
villages typiques les pieds dans l’eau, les camaïeux de bleu de la mer qui contrastent avec le vert de la 
végétation, la douceur de vivre et bien sûr, sa gastronomie. 
 
Mais c´est aussi une région où naissent des vocations et missions pastorales pour notre plus grande 
joie ! 
 
Vous souvenez-vous d´une part, de Matt Riley? 
 
Non ! Pas l´acteur américain dans " Dreamcatcher"... mais ce pasteur anglican Matthew Riley installé à 
Pontivy (Morbihan), devenu missionnaire de l´Église Protestante Unie de France depuis 2016. À la 
demande du synode régional, Matthew Riley nous avait instruits, en 2015 au temple de Rochefort, 
principalement sur pourquoi et comment il est possible de témoigner, d´évangéliser.  
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Nous avions aussi rencontré sa femme Katie et leurs quatre enfants, dans le cadre de ce projet 
innovant d´être un pasteur pour les non-croyants, au cœur de la Bretagne et d´y annoncer l’Évangile.   
 
 
Et bien, autre bonne nouvelle ! 
Vous souvenez-vous d´autre part, 
également de Claire Oberkampf de Dabrun ? 
Stagiaire en 2018 auprès de notre paroisse 
avec le pasteur Jean-Luc Crémer, nous 
avions partagé d´"Être une Église de 
témoins", message déjà bien vivant en 
Claire, avant d´être reconnue pasteure.  
 
Et bien, voici qu´aujourd'hui Dimanche 06 
octobre 2024, notre cœur se tourne de 
nouveau vers la Bretagne, à Rennes,  où le 
culte d´installation de Claire, au côté de 
Hervé Stücker fût une grande joie ! 
 
Voyez la découpe de journal ci-contre... 
Bonne lecture les amis. 
 
 

 

 

 

 

Rencontre avec des Amish 
 
(Texte et photos proposés par Daniel Guibert) 

 

Au cours de notre voyage au Canada, Annie et moi-même avons traversé le 

village de Saint Jacobs, dans le sud-ouest de l’Ontario. Lors de cette visite 

notre attention a été attirée par des carrioles « buggys »encore attelées à leur 

chevaux, remisées sous un haut-vent. Nous étions au sein d’une 

communauté Amish. 

 

 
 

 

 

Ces personnes, par leur vêture, leur façon de vivre, se remarquent tout de suite parmi la population qui les 

entoure. Mais qui sont-ils, d’où viennent-ils et quels sont leurs croyances ? 

 

Les Amish sont un groupement religieux issu du mouvement mennoniste et anabaptiste. D’origine 

germanique, issu de la réforme prêchée par Ulrich Zwingli (1484-1531), pasteur suisse de Zurich. Ils 

refusent le baptême des enfants en expliquant que ceux-ci ne sont pas aptes à comprendre et accepter 

 

 

  
Buggys avec lesquels les Amish se déplacent Eglise mennonite de Saint 

Jacobs 



11 
 

l’enseignement de Dieu. Ils entrent rapidement en rupture avec les autres mouvements de la réforme et avec 

l’église catholique. Contre eux, Zwingli accepte l’application de la punition suprême. C’est ainsi que le 

premier anabaptiste est noyé. A la suite de nombreux autres seront exécutés. Chassés ils se réfugieront à Ste 

Marie aux Mines en Alsace jusqu’en 1712, date à laquelle le roi Louis XIV prend un édit d’expulsion. 

Nombreux sont alors ceux qui émigrent vers les pays bas et de là vers le nord de l’Amérique, où ils vont se 

fixer aux Etats-Unis et au Canada. Il existe cependant encore de nos jours une église mennonite à 

Montbélliard. 

 

La première règle des Amish est : « Tu ne te conformeras point au monde qui t’entoure ». Il reste deux 

concepts pour tenter de comprendre leurs pratiques religieuses : leur rejet de l’orgueil et de l’arrogance et le 

calme, le sang-froid et la placidité. Ils expriment leur croyance en voulant se soumettre à la volonté de Jésus 

(voir Romain 12 verset 2). « Ne vous conformez pas au siècle présent, mais soyez transformés par le 

renouvellement de l’intelligence, afin que vous discerniez quelle est la volonté de Dieu, ce qui est bon, 

agréable et parfait ». 

 

Vivant en marge de la société et en voulant l’ignorer, ils se sont attirés les 

critiques et très souvent l’opposition violente de ceux qui les entouraient. Pour 

notre accompagnateur ils veulent attirer les touristes par leurs attitudes et leur 

manière d’être mais se sont quand même ralliés au modernisme. Ceci est peut-

être un peu trop tranché comme opinion, car il existe toujours un mouvement 

extrémiste « les Amish du vieil ordre » qui vivent encore hors du temps. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Nécrologie 
 

Mlle Manon Florian, pupille d’Anne Corrège, nous a fait part du décès de sa grand-mère 
 

Mme Sylviane Faget, 
 

âgée de 99 ans. à l’EHPAD de St Agnant le 31 octobre 2024. Elle a été enterrée, selon son désir à 
Tarbes, dans le caveau de sa famille.  
 

Elle était la doyenne de notre paroisse. Sa petite fille disait d’elle : "C’était quelqu’un d’aimante, une 
mamie gâteau qui adorait faire plaisir. C’était en outre une très bonne cuisinière ». Son mari, décédé il 
y a bien longtemps la présentait comme: "la personne qui dans sa vie a donné le plus d’amour aux 
autres". 
 

"Frères, nous ne voulons pas vous laisser dans l’ignorance au sujet de ceux qui se sont 
endormis dans la mort, il ne faut pas que vous soyez abattus comme les autres, qui n’ont 
pas d’espérance. Jésus, nous le croyons, est mort et ressuscité; de même, nous le croyons 
aussi, ceux qui se sont endormis, Dieu, par Jésus, les emmènera avec lui". (1 Théssalonicien 

chapitre 4 versets 13 et 14) 

 

 
 

Groupe 

d’Amish aux 

chutes du 

Niagara. 
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Sortie Paroissiale au Bois Tiffrais le 29 septembre 2024 

 
(Texte et photos proposés par Gérard Houdoin). 

 

 

Avec ce musée, au cours de cette journée, nous avons approfondi à la fois nos connaissances et nos 
découvertes sur le passé poignant et tragique des protestants du XVIe siècle à nos jours, où se sont 
mêlées grande et petite Histoire. Mais commençons par le début.   
Après un voyage ou le GPS a été d’un grand secours, nous arrivons, enfin, à notre destination. 
La journée débute naturellement par le culte dominical, animé par le Pasteur Elie, dans l’Orangerie de 
l’ex-logis nobiliaire transformé en château au cours de son histoire. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Après le repas et la promenade digestive dans le parc du château, nous entamons la visite guidée du 
musée protestant de Vendée. Avec notre guide, le Pasteur Denis Vatinel, nous découvrons de 
nombreux aspects, plus ou moins connus, sur la vie des protestants de France en général, et locaux, 
plus particulièrement. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Au fil du temps, une très riche collection de tableaux, gravures, Bibles et livres, objets divers s’est 

  

 

L’orangerie Notre culte présidé par le 
pasteur Elie. 

Nos sœurs et frères nous avaient réservé un excellent accueil au cours 
duquel un apéritif convivial et copieux a précédé le repas partagé. 

  

Nous sommes 
suspendus aux lèvres 
de notre guide, Denis 
Vatinel, responsable 
bénévole du musée. Il 
est à noter qu’il fut, 

de 1971 à 1975 
pasteur à Rochefort. 
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constituée. Ci-après, quelques prises de vue des nombreuses pièces de la collection du musée, qui, 
j’espère, vous donneront l’envie de vous en imprégner in situ. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Reconnaissance du ministère de Débora. 
 
(Texte proposé par Cécile Rivière) 

 
Le dimanche 9 septembre 2024 a eu lieu, dans le temple de Choisy le roi, la reconnaissance du 
ministère de Débora Barbosa de Oliveira. Souvenez-vous, il s’agit de cette charmante personne qui 
nous venait du Brésil et qui avait choisi Rochefort comme pied à terre pour pouvoir poursuivre ses 
études de théologie alors que Jean-Luc Crémer était notre pasteur. 
Plusieurs d’entre nous sont restés en contact avec elle, et en particulier notre amie Cécile qui nous a 
proposé cet article. 
 
« La Parole de Dieu, 
Elle t’est offerte et cependant tu résistes. 
Elle est forte et cependant s’estompe, fragile sous le flux de tes mots. 
Elle est limpide et cependant cachée. 
Elle se cherche comme à tâtons. 
Elle t’éclaire et cependant ne brille qu’au devant de ton pas. 
Elle est tout près de toi et cependant son immensité occupe des siècles. 
Cherche, scrute, patiente, demande. 
Ne te laisse pas rebuter car c’est Dieu lui même qui veut t’apprendre Dieu. 
Ses accents sont toujours nouveaux. 
Aime assez l’écriture pour qu’elle te délivre ses secrets. 
Imprègne toi d’elle, fais en ton étude, écris-la, raconte la… 
Mais si t’enflamme une seule parole, fais silence et ne désire rien d’autre. 
Le Seigneur a parlé comme l’ami parle à son ami » 

(Extrait de la prédication du pasteur Christophe Desplanque pasteur à Ales). 

 
Les mots ci-dessus ont été lus avec ferveur en ce beau Dimanche 29 Septembre 2024, à Choisy-le-Roi 
pour la reconnaissance de ministère d´une personne que vous connaissez ici à Rochefort ! 
Encore du vent dans les voiles, ici dans la vie de Débora BARBOSA DE OLIVEIRA.  
 

   
Une salle du musée Méreau, signe de 

reconnaissance des 
protestants 

Caricature montrant le  
« Livre » ayant plus de 

poids que toute la 
hiérarchie de l’ancienne 

église. 
 

 

Débora est au centre de 
la photo. A sa gauche se 

trouve Christophe 
Desplanque qui a été 

pasteur de La Rochelle 
il a ya quelques années. 
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"L’Esprit Saint agit toujours. Et parfois de manière inattendue, en appelant au service de l’Evangile en 
France une personne à laquelle on n’aurait pas pensé a priori. Par exemple, une banquière de Sao-
Paulo qui parlait de « l’amourrr dé Diou » avec un accent à couper au couteau... 
Pour en rester à des exemples bibliques de vocations improbables, il n’y a pas que Gédéon, Saul de 
Tarse, Moïse, Abraham, Jérémie, ou même l´équipe de disciples choisie par Jésus et qui ne savaient 
même pas pêcher du poisson sans Son intervention ! 
 
Aujourd'hui alors, ne nous décourageons pas non plus.  
 
Voilà donc Débora placée, et nous tous avec elle, à nouveau devant cette promesse du Seigneur.  
Va avec la force que tu as, tel(le) que tu es, avec tes faiblesses, tes insuffisances.  
La seule chose que le Seigneur nous demande, c’est de lui faire confiance. (Juges 6,11-18) 
"Va avec la force que tu as, dit Dieu à Gédéon. Je serai avec toi." 
 
C´est en 2018/2019, que Rochefort était sur le chemin de Débora.  
 
"De cette grande nuée des témoins qui nous ont précédés, en feras-tu partie ?  
Si tu attends d’avoir toutes les qualités pour servir le Seigneur et ton prochain, tu ne te lèveras 
pas et tu n’iras jamais. Si tu doutes de toi-même, voire si tu doutes de Dieu, sache que Dieu ne doute 
pas de toi." 
Et tout cela se termine par un AMEN bien consenti. 
 
Dieu ne se trompe pas ! 
Nos prières sont les bienvenues pour accompagner Débora dans son ministère.  
Un grand MERCI ! 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 
Décembre 2024 : 

Dimanche 1er 10h30 Culte avec Ste Cène. 

Mardi 3 8h30 Réunion régionale préparation à la journée du 7 mars 

prochain (co-voiturage à organiser). 

Mercredi 04 15h Culte maison retraite Clos des Fontaines. 

 

 

Le rituel d’imposition des 
mains a comme double 

objectif de faire prendre 
conscience au jeune 

proposant de l’importance 
de sa tâche, mais aussi 

d’inciter l’Église qui 
l’accueille à le respecter, à 

l’écouter 

Après le culte très festif nous avons partagé un 
buffet froid et des boissons, découvrant le 

temple et les personnes qui y vivent leur foi. 

 

 
 



15 
 

Jeudi 05 18h Réunion du conseil presbytéral. 

Vendredi 06 14h30 Réunion nuits de la lecture. 

Dimanche 8 10h30 Culte 

Jeudi 12 16h30 Accueil du C.P. des îles de Saintonge. 

Vendredi 13 14h30 Réunion Nuits de la lecture 

Dimanche 15 10h30 à 16h Fête de Noël, culte et repas partagé. 

Mercredi 18 10h  Réunion de bureau 

Dimanche 22 10h30 Culte. 

Dimanche  29 10h30 Culte. 

Nota : Le concert de jazz du 13 décembre a été annulé. 

 

Janvier 2025 

Dimanche 5 10h30 Culte avec Sainte-Cène. 

Mercredi 8 15h Culte à la maison de retraite Clos des Fontaines. 

Jeudi 9 17h Conseil de paroisse au temple 

Vendredi 10 14h30 Réunion pour les nuits de la lecture au temple. 

Dimanche 12 10h30 Culte au temple 

Vendredi 17 18h Réunion pour la répétition générale des nuits de la 

lecture au temple. 

Dimanche 19 10h30 Culte autrement et repas partagé. 

Vendredi 24 heure à préciser Soirée nuits de la lecture au temple. 

Dimanche 26 10h30 Culte au temple. 

Mardi 28 10h Réunion de bureau au temple. 

 

Février 2025 

Dimanche 2 10h30 Culte au temple avec Ste Cène. 

Mercredi 5 15h Culte à la maison de retraite le 

Clos des Fontaines. 

Dimanche 9 10h30 Culte au temple. 

Dimanche 16 10h30 Culte conté suivi d’un repas 

partagé. 

Mercredi 19 19h Récital lyrique au temple par le 

duo « Par les mers  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Vitrail de la nativité, cathédrale anglicane 

de Québec 

Notre site internet 

Pour plus d’informations sur les 

dates, et événements pensez à 

aller sur notre site internet : 
 

Egliseprotestanteunie-rochefort.fr 
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PASTEUR : Matthieu Cavalié 22 rue de la Casse aux prêtres 17300 Rochefort 

 Courriel : epudf.rochefort@gmail.com 
 Tél : 06 46 33 11 51 
  
PRESIDENTE: Sylvie Bardou  
 Tel : 06 78 98 80 44  

 
TRESORIER : En attente d’un candidat trésorier. 

 Association paroissiale Caisse d’Epargne Aquitaine Poitou-Charente 
compte (IBAN) FR76-1333-5004-0108-9181-3715-683  
 

REDACTEUR du journal : Daniel Guibert, :  
 Tel : 06.16.57.42.65  
 courriel : andaca@orange.fr 

 Le prochain journal sortira fin février 2025 

 Vous pouvez envoyer vos articles jusqu’au 10 
février2025 

 

 

 

Des 

nouveautés 

sur et 

devant le 

temple… 

 

Afin que nul ne l’ignore !... 

Une grande affiche a été apposée sur le temple, 

côté rue Victor Hugo.  

Pourquoi un pommier devant le temple ? 
Il est le symbole de la bonne volonté et du 

bonheur futur. C’était également dans 
l’antiquité l’arbre de l’amour. Ses fleurs 

blanches sont le symbole de la paix, mais 
également de la renaissance et du 

renouveau. 

Une ouverture sur le 
monde extérieur 

Note du rédacteur : Ne craignez pas que l’on 
nous vole notre pommier, le pot a été fixé 
dans le sol !... 

Baptême 
 

Le dimanche 10 novembre dernier au cours de notre culte dominical a eu lieu le baptême de notre 

frère en Christ, Franck Barraud. 

« De toutes les nations faites des disciples, Baptisez- les au nom du Père, et du Fils, et du Saint-
Esprit ; et apprenez-leur à garder tous les commandements que je vous ai donnés. Et moi, je suis 
avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde. » (Matthieu 28 versets 18 à 20) 

mailto:epudf.rochefort@gmail.com
mailto:andaca@orange.fr

